

## JR牛浜駅全面改修に向けて 今後の見通しは

末次 和夫 議員

**質問** 現在の進捗状況と今後の見通しは。また事業費は10億円程度とのことだが、JRとの負担割合や補助制度の活用についての考えは。

**市長** 24年度に既存駅舎の取り壊しや周辺整備工事を実施して事業全体を終了するとのことである。費用はエレベーター・エスカレーターの一部と自由通路が福生市負担分となつておらず、防衛補助や他の補助金などを活用していきたい。



▲改修が待たれる牛浜駅

## 「福生人」をつくり出す学習機関としての 公民館の役割とあり方とは

増田 俊一 議員

**質問** 設置された経緯と歩んできた道のり、また機能と役割、今後の方策など公民館の存在価値についての考えは。

**教育長** 49年6月に建設に向けた請願を提出し、52年6月に開館しており、市民同士が地域の課題について継続的に学習し、福生の文化の創造と発展のための学習の機会と場の提供としての役割と、人づくりの拠点としての機能を持っている。



▲白梅会館

## 社会全体に大事な 市立図書館の状況は

阿南 育子 議員

**質問** 図書館の地域情報センター機能、またレファレンス機能の充実・利用促進への見解と、司書などの人材確保についての考え方を伺いたい。

**教育長** 図書館は市の情報拠点であり、市民の諸課題解決にレファレンス室を開設し援助している。「行政機関サービス」で職員のスキルアップに繋げてもいる。これら市民や市職員の知的要求に応える図書館員育成が必要と考えている。



▲中央図書館正面玄関

## 航空総隊移駐 その後の進捗状況等は

杉山 行男 議員

**質問** 航空総隊移駐工事に関し、前回6月議会で公表された進捗状況、変化等のその後と、地元への経済効果の期待について伺いたい。

**市長** 庁舎棟は地下部分の躯体工事中で、年内に地上部分に取りかかり、通信局舎は仮設工事の段階。米軍施設の託児所は基礎工事中で、下士官教育施設は内装仕上げ中。物資の現地調達については商工会などと連携を図り、働きかけていきたい。



▲米軍横田基地

## 米軍施設の市民活用を

青海 俊伯 議員

**質問** 基地内に、米軍の紹介も含め航空自衛隊の紹介施設、広報館がつくれないか。また、基地内施設を、交流事業のイベント等に使えないか。

**市長** 米軍再編に伴う要請に対し、防衛省は、自衛隊基地には例があるが、横田基地の場合は状況が全く違うとの見解だが、私自身、防衛省幹部に要望を行っている。交流事業については、交流クラブ等に意向を確認し、実現に向け努力したい。



▲日米友好祭(H21.8.23)

## 一般質問(要旨)

### 市政のここが聞きたい

今定例会では、17人の議員が市政全般にわたり一般質問を行いました。一問一答方式の試行中であり、今回から一括方式、混合方式（一括と一問一答の併用）、一問一答方式の3種類のうちいずれかを議員が選択し、質問しました。

概略の掲載は一問とし4ページから5ページに掲載しました。一般質問の項目は6ページにすべて掲載しております。

詳しくは、11月下旬発行予定の会議録を市役所情報コーナー及び図書館でご覧いただかず、福生市のホームページからご覧ください。

なお、この一般質問の掲載内容は、質問議員に確認しております。

## 地上デジタル放送切り替え 悪質商法等への取り組みは

武藤 政義 議員

**質問** アナログ波の停止によりテレビが見られなくなるという不安をあおり、高額な商品を押しつける悪質商法が懸念されるが、対応は。

**市長** 総務省による説明会に合わせ地域の電気商業者による相談会を実施し、悪質商法の排除に努めています。また、地域の事業者を知つていただくチャンスでもあり、住民と事業者とのより良い関係の構築に期待している。

▲東京都消費生活総合センター  
被害防止キャンペーンより

## 温暖化防止機器設置助成制度 その現状は

清水 義朋 議員

**質問** 国や都の補助金制度に加え、本年度から市でも太陽光発電パネルやヒートポンプ給湯機などの設置に対する補助金制度が始まり、大変好評のことだが、現状は。

**市長** 受付開始後間もなく予算限度額を超えて、助成件数も合計42件と市民の関心の高さを実感しており、省エネ行動に加え設備の普及も大きな課題であることから、9月議会で増額補正を提案させていただく。



▲ガス発電給湯器

## 幹線道路拡幅で分断が懸念される 地域コミュニティ その対応は

乙津 豊彦 議員

**質問** 緩和策として信号機付き横断歩道などを設置するケースもあるが、その他の方策は。また都道、国道の拡幅に際しては国や都と対策を調整する機会はあるのか。

**市長** 生活道路の通過交通量と速度抑制等の工夫を関係機関と調整して進めたい。また国道拡幅では道づくりワークショップが開催されており、都道拡幅でも市民との協働の取組みについて都と調整していきたい。



▲国道16号線武藏野橋

## 第59回福生七夕まつり

### 状況と経済効果等の判断は

田村 正秋 議員

**質問** 流し踊りの中止や七夕飾りが寂しいとの指摘もあった中で終了したが、総括として状況や経済効果等をどのように判断しているか。

**市長** 天候の影響もあり来場者数は減少したが、オリンピック招致イベントや模擬店などの充実で満足いただけたと思っている。不景気の影響が出ているが、市民や商店に元気な雰囲気が感じられたので、今後に繋がる効果はあったと判断している。



▲第59回七夕まつり